



## Compte rendu de l'assemblée générale du laboratoire 27 septembre 2013

CR rédigé par Carine Boulard et Laurent Willemez

### Ordre du jour

- AERES
- Entrée de nouveaux membres et départs
- Election du bureau
- Activités scientifiques : appels à projet (réponses, obtention), manifestations, séminaires, etc.
- Point financier
- Informations et débats sur Saclay
- Questions diverses

#### ♦ **AERES**

Le rapport finalisé d'environ 80 pages avec les annexes a été déposé cette semaine sur l'application PELICAN (mise en œuvre par le Ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche et l'AERES).

Le directeur d'unité remercie les membres du laboratoire pour le travail collectif de rédaction du projet, ainsi qu'Emilie Brunet pour le recensement des publications.

Le rapport sera diffusé au laboratoire, reste à définir sous quelle forme.

Le comité d'experts constitué par l'AERES viendra au laboratoire **le 16 décembre. La présence de chacun est indispensable.**

Ce comité est composé de :

- Gilles PINSON, représentant de l'AERES (professeur à Sc. Po),
- Claude MARTIN, président du comité d'experts (directeur de recherche au CNRS et directeur du CRAPE à Rennes),
- Christophe BERGOUIGNAN, représentant de la section CNU (démographe),
- Claire BIDART, représentante de la section 40 (directrice de recherche au CNRS, membre du LEST à Aix),
- Catherine MARRY (directrice de recherche CNRS, membre du CMH),

La journée devrait se dérouler comme suit :

- . Réunion plénière avec l'ensemble du personnel,
- . Réunion avec les représentants des tutelles,

- . Entretien avec les doctorants (seuls),
- . Entretien avec les ITA / BIATSS (seuls),
- . Entretien avec la direction.

## ◆ Entrées et départs des membres du laboratoire

### *Entrées*

Laurent Willemez rappelle l'arrivée de 3 nouveaux membres :

- **Maxime Quijoux** affecté au Printemps comme CR CNRS au 1er décembre prochain,
- **Odile Join-Lambert** recrutée par l'UVSQ comme professeure de sociologie,
- **Frédéric Lebaron**, également recruté comme professeur de sociologie.

. **Elisabeth Longuenesse** réintègre le Printemps après un détachement de 4 ans à l'Institut Français du Proche-Orient à Beyrouth.

. **Romuald Bodin**, MCF à l'université de Poitiers (GRESO), est accueilli en délégation pour une durée d'un an.

3 nouveaux doctorants sont présentés :

. **Guillaume Grunewald**, en co-direction à Amiens (labo CURAPP) et au Printemps avec Anne Paillet. Sa thèse porte sur le traitement des patients en unités de soins palliatifs.

. **Rémy Ponge**, sous la direction d'Odile Join-Lambert et Jérôme Péliasse. Sa thèse porte sur la prise en charge des risques psycho-sociaux par les entreprises et les services des ressources humaines.

. **Arezki Cherfaoui**, sous la direction de Frédéric Lebaron. Son sujet de thèse est « La structuration de la recherche française dans le champ des aires culturelles ». Initialement inscrit à Amiens, il a souhaité poursuivre sa thèse à l'UVSQ.

Elections de nouveaux membres :

. **Patrick Hassenteufel** demande son intégration au Printemps, il est actuellement membre du CESDIP. Sa candidature est très favorablement accueillie.

-> Demande acceptée (unanimité)

. **Olivier Guillaume** demande son intégration en tant que membre associé : Enseignant en master 2 pro CDC, chercheur chez EDF, ses travaux de recherche portent sur la gestion des risques et les démarches qualité.

-> Demande acceptée (33 pour, 1 blanc)

### *Départs*

. **Emilie Brunet** a quitté le laboratoire au 1<sup>er</sup> septembre pour rejoindre l'Ecole des Mines en tant que responsable de la formation à la recherche documentaire.

Après avoir salué son travail et son investissement, Laurent Willemez rappelle que son poste n'est pas remplacé suite aux discussions budgétaires en juillet dernier.

Les conséquences directes de son non-remplacement touchent la gestion du centre de documentation (Laurent rencontrera prochainement le responsable de la BU), le suivi des bibliographies et la gestion des questions autour de HAL et des archives ouvertes. Maryse Bresson rappelle également que son activité fait défaut au CEMOTEV et à l'UFR, notamment dans la gestion du site Web.

. **Olivia Samuel** part en délégation à l'INED pour l'année 2013/2014.

. **Carine Bourlard** sera absente quelques mois à partir de la fin d'année pour son congé maternité. Son remplacement a été accepté par l'INSHS, le recrutement est en cours.

## ◆ Election du bureau

Suite à la « dissolution » du bureau lors de l'assemblée générale du 28 juin dernier, un nouveau bureau est proposé à l'élection. Il est composé de Jérôme Deauvieu (au titre de responsable de la filière sociologie), Morgan Jouvenet, Odile Join-Lambert, Anne Paillet, Nicolas Robette, François Théron, Rémi Habouzit et/ou Julie Minoc (représentants des doctorants).

Un échange a lieu autour de la procédure de nomination des membres du bureau.

-> Election à l'unanimité (29 pour, 5 blancs)

## ◆ Activités scientifiques: appels à projet (réponses, obtention), manifestations, séminaires, etc.

### *Manifestations scientifiques*

- Workshop « Travail, sciences et technologies » du 9 au 12 octobre (Arnaud Saint-Martin)

Ce workshop interdisciplinaire se déroulera au château de Mirandol (Lot) et a pour objectif d'interroger les formes contemporaines de l'innovation scientifique et technique à partir de cas concrets (dynamiques de « clusterisation », recherche neurobiologique, applications satellites, ...)

- Journée d'étude internationale « La transition à l'âge adulte après une mesure de protection » INTRAC le 10 octobre (Isabelle Frechon et Isabelle Lacroix)

Cette journée d'étude réunira 38 chercheurs à l'INED.

- Journées d'étude internationale « Le secteur des transports ferroviaires dans la mondialisation. Entre spécificités nationales et dynamiques transnationales » les 12 et 13 décembre à l'UVSQ (Marnix Dressen).

40 propositions de communication ont été reçues émanant de 12 pays différents. Le programme sera finalisé prochainement.

- Journée d'étude sur l'expertise judiciaire le 5 décembre à l'UVSQ (Jérôme Péliasse, avec un financement ISIS).

- Journée d'étude « La socialisation dans la petite enfance au prisme du genre » le 14 janvier 2014 à l'UVSQ (Olivia Samuel)

- Journée d'étude sur la sociologie des sciences en mai 2014 (Arnaud Saint-Martin et Morgan Jouvenet)

### *Séminaires et ateliers*

Le planning est établi, sous réserve de quelques modifications.

La mise à jour de ces rubriques sur site du Printemps est en cours.

### *Appels à projet*

. **PEPS** : Pour rappel, il s'agit de promouvoir et apporter un premier soutien à des projets interdisciplinaires, sur une durée d'un an. Dans ce cadre, Saclay et le CNRS s'allient pour financer certaines recherches proches de thématiques d'ISIS.

Deux réponses positives ont été reçues pour le laboratoire :

- Jérôme Péliasse pour un projet autour de la santé, la sécurité et les risques de manipulations des nanoparticules. Le financement est de 30 000 € pour un an.

L'équipe est composée de Jérôme, Morgan et Eric Drais ainsi qu'une chercheuse de HEC, et pourra aussi s'appuyer sur un post-doc qui serait recruté dans le cadre d'ISIS.

- Frédéric Lebaron pour le projet « Vers une « comptabilité sociale » multidimensionnelle (ComptaMult) », associé à Philippe Bonnet (ingénieur de recherche honoraire en méthodes statistiques, CNRS) et d'un mathématicien. Le financement obtenu est de 20 000 €.

. ISIS : Morgan Jouvenet et Jérôme Deauvieu sont membres du COPIL. Ce comité décide du financement des projets soumis. 1 M d'€ seront distribués jusqu'à fin 2016. Le  
Ces projets peuvent concerner l'organisation de colloques, conférences, mais aussi des  
2 projets du Printemps sont déjà subventionnés : le workshop « Travail, sciences et technologies » (Arnaud Saint-Martin) et la journée d'étude sur l'expertise judiciaire (Jérôme Pélisse). Jérôme P. va aussi dans les prochaines semaines proposer une autre demande de financement pour prolonger la recherche PEPS.  
Les propositions de projets sont à soumettre à Morgan et Jérôme Deauvieu, avec Laurent et Laure en copie du mail.

### ◆ Point financier

Nathalie de Guizelin fait le point sur le budget. Le taux d'exécution des dépenses est de 94,5% à l'UVSQ et 78% au CNRS. Le solde est d'environ 4 000€ pour terminer l'année.  
La répartition des dépenses 2013 est remise lors de l'AG. Les dépenses de mission représentent le plus important poste de dépenses.

Carine Bourlard fait un rappel concernant les missions :

Tout déplacement doit donner lieu à l'émission préalable d'un ordre de mission permettant d'être couvert par l'assurance souscrite par le CNRS ou l'UVSQ. Il permet également le remboursement des frais de missions.

### ◆ Informations et débats sur Saclay (UPSay)

**L'école doctorale** prévue sur Saclay, répartie en plusieurs pôles disciplinaires, regroupera 37 ou 38 labos avec 800 à 900 doctorants.

3 pôles sont prévus : Economie / Gestion,  
Droit, et Sociologie,

Sociologie, sciences politiques et humanités.

Les discussions entre les établissements au sujet de la direction de l'ED et des pôles sont compliquées.

Une discussion s'engage sur le nombre de pôles, et plus largement sur la question de savoir si, dans les échanges compliqués et parfois houleux qui entourent la construction de ces structures institutionnelles, il vaut mieux privilégier des alliances disciplinaires qui traversent les établissements ou bien une solidarité d'établissement.

**Le département SHS** réunit tous les laboratoires ; à l'heure qu'il est, des incertitudes pèsent quant au périmètre du département et celui de la MSH.

**Le projet de Maison des sciences de l'homme (MSH)** : ce projet est défini autour de 5 axes thématiques qui ont vocation à accompagner les dynamiques de recherche en SHS sur le plateau de Saclay : l'analyse de données ; le travail, les sciences et l'innovation ; le territoire et les mobilités ; la culture et le patrimoine ; le droit et les institutions.

**Calendrier :**

Le décret relatif à la création de Paris Saclay sera publié en avril / mai 2014.

La première rentrée à l'UPSay sera en 2014, avant la rentrée étudiante prévue en 2015.

**♦ Questions diverses**

Maryse Bresson annonce l'acceptation de son congé de recherche à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2014 et lance un appel à candidature pour qu'un représentant du laboratoire Printemps fasse parti de l'équipe de direction de l'UFR.